



タイトル 事例発表Ⅱ

講演者 関島・宮崎・三秋・西田・安斎・西村・松岡・

鈴木・吉田

学校名 上溝高等学校

テーマ 『創立 114 年！！歴史と伝統を大切に～地域と繋がる上溝高校～』



1. はじめに

私たち上溝高等学校 P T A は、創立 114 年という長い歴史を持つ学校の、魅力や地域との繋がりをテーマに上溝高校の特色やそれぞれの委員会の活動を発表いたします。

2. 学校紹介

1911 年（明治 44 年）に鳩川農業学校として設立され、1923 年（大正 12 年）には女学校となりましたが、1950 年（昭和 25 年）に男女共学制となり、神奈川県立上溝高等学校と改称されました。

鳩川農業学校時代



女学校の正門



2015 年新校舎設立



公立高校には珍しく本校には食堂があり、お弁当だけでなく定食、デザートも販売しています。部活動も盛んで、運動部、文化部、それぞれに熱心に活動しています。

弓道場が平成 30 年度に完成し、本格的な練習環境が整っています。また児童文化部があり、定期的に地域の保育園で人形劇や紙芝居を披露しています。



3. P T A紹介

本校のP T Aは5つの委員会（学年委員会・広報委員会・交通委員会・厚生委員会・成人委員会）と本部役員会で構成されています。

各委員会の紹介をします。

学年委員会

学年費の会計と卒業記念品贈呈の取りまとめを実施しています。昨年度はモバイルバッテリーを贈りました。

今年度は、文化祭で2日間、本部役員と一緒にパン、おにぎり、飲み物を販売しました。

今後も各イベントにおいて、本部役員と協力して活動をしていきたいと考えています。



広報委員会

体育祭や文化祭での写真撮影を実施、年2回の広報誌「上溝」を発行しています。

2024年度には高P連の広報誌部門で優秀賞を受賞しました。

広報誌では載せきれない素敵な写真が沢山があるので、今後は文化祭でスライドショーにして写真を公開していくと考えています。



交通委員会

活動は、登校時の交通指導、文化祭時の駐輪場誘導・整備です。交通安全対策会議、交通安全高校生・P T A大会に参加しています。

令和8年4月から道路交通法が改正されるので、生徒等へ内容を周知し理解を深めてもらい、交通安全への一助になればと考えます。事故なく安全に登下校してもらえるよう、見守ります。



厚生委員会

毎月、近隣にあるリバーサイド田名ホームにてシーツやふとんカバーを取り換える、リネン交換を実施しています。職員の方と一緒になので、毎回スムーズに行えます。

今後は、本部役員と協力して、各イベントにおいても活動をしていきたいと考えています。



成人委員会

先生や保護者を対象に講習会や鑑賞会、バスツアーを実施しています。今年度は、レジン小物作りを実施しました。参加者は作り方を聞き合ったり、完成した作品を見せ合ったり、楽しく充実したコミュニケーションの場となりました。バスツアーでは、体験談を家庭に持ち帰り、家族だんらんの場となりました。

興味があることに気軽に参加できる企画を盛り込んでいます。今後、ミュージカルやまだ行った事のない場所を検討していきます。



本部役員会

年8回、役員会を開催し、学校や地域の方々、各PTA委員会とのパイプ役となり、生徒のより良い学校生活のために活動しています。

体育祭ではペットボトル飲料の配付、文化祭ではパン、おにぎり、飲み物の販売を実施しました。その中で生徒の笑顔を目の当たりにできることは、保護者にとって嬉しい瞬間です。来年度の体育祭では、生徒に冷たい飲料を提供できるよう、各委員会と協力してジャグを使うことを検討しています。



4. 地域との繋がり

上溝高等学校があるこの地域には「六校会」といって、「上溝」と名のつく上溝小学校、中学校、高校と、上溝南小学校、中学校、高校の6校からなる集まりがあります。

六校会では各PTAが地域の情報交換や見守りを実施して、毎年5月には上溝中学校の敷地内にある茶畠で茶摘みを行っています。



また、生徒は近隣の社会福祉施設を訪問して利用者との交流や、こども食堂などボランティア活動なども積極的に行ってています。近くにある上溝小学校とは、年1回の交流会を開いてクラブ・部活動を通して交流を深めています。



5.まとめ

上溝高等学校は伝統校ならではの魅力として、卒業生の会の「鳩友会」、PTAのOB・OG会の「なでしこ会」があり、今でも文化祭で、バザーの開催や飲み物販売等の活動が続いている。

PTA活動においては、活動の意義や目的の見直しを行い、『できるときに、できることを、できる範囲で活動する』スリム化を目指しています。

生徒をはじめ、先生や保護者、地域の方々と楽しみながらみんなで協力をして、今後も『歴史、伝統、地域のつながり』をずっと大事にしていきます。

私たち上溝高等学校PTAは、この想いを胸にこれからも挑戦し続けていきます！